

Liebe Eltern!

Wir haben es geschafft und unser Kindergarten ist derzeit erst der zwölfte Kindergarten in Österreich der das staatliche Gütesiegel erhalten hat!

Das Österreichische Umweltzeichen ist ein Garant für Bildungsqualität, Gesundheitsförderung, sowie das besondere Umweltbewusstsein und Umweltengagement unseres Kindergartens.

Ziel ist es, dass alle am Alltag beteiligten Personengruppen unserer Bildungseinrichtung die Verantwortung zum Schutz für eine lebenswerte Umwelt ernst nehmen und zur Förderung eines sozialen Klimas sowie einer nachhaltigen Kindergartenentwicklung beitragen.

Was zeichnet unseren Kindergarten aus?

#### 1. Qualitätsmanagement

Unser Kindergarten hat ein Qualitätsprogramm und Leitbild das unter den Richtlinien des Bundesländerübergreifenden Bildungsrahmenplans, ökologische und gesundheitsfördernde Ziele enthält. Wir befinden uns in einem kontinuierlichen Verbesserungsprozess, ermöglichen Feedbacks, binden Praktikantinnen der BAFEP, Eltern und Personal in Planungen und Umsetzungen ein. Durch Förderung der Weiterbildung des gesamten Kindergartenpersonals werden neue Impulse gesetzt.

#### 2. Gesundheitsförderung

In unserem Kindergarten ist ein gesundes und soziales Arbeitsklima ein wichtiges Anliegen. Besonderes Augenmerk gilt dabei der tatsächlichen Umsetzung von gesundheitsfördernden Maßnahmen. Dazu gibt es eine breite Palette an Angeboten wie „bewegter Kindergarten“, „gesunde Jause“ Wasser als Getränk“, sowie vielfältige Angebote die im pädagogischen Kochen umgesetzt werden.

Aber auch die Gesundheit der Pädagoginnen hat in unseren Kindergarten einen hohen Stellenwert.

2019 haben wir den Gesundheitspreis der BVAEB gewonnen und sind damit für besondere Initiativen und beispielhaftes Engagement im Bereich der Gesundheitsförderung Öffentlicher Dienst ausgezeichnet worden.

#### 3. Effiziente Nutzung von Energie, Wasser oder Papier

In unserem Kindergarten setzen sich alle Mitarbeiterinnen mit Ressourcenbedarf auseinander und entwickeln gemeinsame Lösungsstrategien für ökologische und ökonomische Verbesserungen. Bei der Herstellung von Rosskastanien Waschpulver oder Essigreiniger aus Zitrusfrüchten und Papier schöpfen werden auch die Kinder eingebunden und die diesbezügliche Bewusstseinsbildung wird derart schon früh grundgelegt.

#### 4. Förderung der Nachhaltigkeit